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佛陀雖年朽但
心心念念的就
是孩子發大願，
於菩薩法殷勤，
持好樂心



我們常常就這樣說，人人本具佛性，人人都有
潛能在。只要我們能發一分心，這分心，大心，
發弘誓願。弘誓願大家都會背了，「眾生無邊誓
願度，煩惱無盡誓願斷，法門無量誓願學，佛道
無上誓願成。」是不是有天天背？有沒有記得嗎
？記得後有身體力行嗎？這我們若沒天天背，就
是心念僅管聽下去，這時聽下去，就這樣聽過去
，沒放心中，叫做漏掉了。聽一句漏一句，聽很
多，漏很多，法一點都沒在心中。若是聽進去，
不論在何地，這心念會浮出來。



「眾生無邊誓願度」，看到每一個人，我們就
有想要如何度他。已經是瞭解佛法的人，我們也
跟他打個招呼，和他互相問好，然後互相討論。
最近聽到的法，遇到何事，法與事有結合起來沒
？有啊！我聽到因緣果報，在《阿含經》完全就
是在教育我們，要看清一切因與緣來會合。我有
一天，我遇到這樣的人，是什麼樣的人？我跟他
打招呼時，他看我一下，頭就轉向旁邊與人講話
，沒理會我跟我打招呼。那時我的心覺得，某某
人我跟他講話，不理我！就以這樣態度，跟別人
講話。



「於菩薩法慇勤」，我們還要時時，既然發弘誓
大願，修大乘行，一定要時時在菩薩法中，要日
日慇勤。「持好樂心」，法我們要歡喜接受。我
們聽法後，不是聽而已，真的要去做。就像現在
我們的法，「靜思法脈，慈濟宗門」不只是在台
灣，現在你們在聽。還有全球還有這樣多人，每
一天在這個時間，有七千多人。這是聽他們（宗
教處）在報告，從電腦上計算，七千人在同時聞
法！





從去年開始，海燕颱風在菲律賓，他們也開始發
心，設立三個竹筒。希望人人不管一塊、五毛、
一毛都沒關係，人人日日投竹筒。一個就是要幫
助菲律賓海燕颱風，他們若看到人間菩提，影像
都會放出來。那種人間菩提及深度報導都有影像
，若講到天災，就有天災影像，若講人禍就有人
禍的影像。讓大家看，苦不只是我們苦，還有別
人比我們苦。天災受災難，慈濟一直在救濟，我
們第一個竹筒，就是要幫助菲律賓受災的地方。
這是第一個竹筒，現在還一直在投。



第二個竹筒就是希望可以把大愛農場經營好，這
第二個竹筒就是要「當本錢」，去買種子、農具
等等，要好好把這片的農場要經營起來。第三個
竹筒，他們有一期待，除了平時可救人，另外期
待能有一個「慈濟的家」。大家現在開始累積，
所以第三個竹筒希望人人都可以投。現在那裡有
九百多位的志工，這九百多位的志工，他們都有
機會聽法。教堂可以容納一百六十人，他們每個
星期一來聽法，有靜思晨語，有人間菩提等等。







看到這樣，那個地方是我們「慈濟宗門的新生地，也是我
們靜思法脈的一片新生福田」。希望我們的法，透過這幾
位菩薩，他們這麼用心。希望這片福田，可以經營得很茂
盛，讓他們可以時時豐收。種子，一生無量，無量從一生
，這是一個很感動人的故事。當然故事還有很多，不過短
短一、兩年的時間，一年多前回台灣，從去年十一月到現
在，將近兩年多，他們有辦法在那塊土地，把法入人心來
，鋪在當地，開始種子萌芽，這是很歡喜的事情。所以說
「於菩薩法要慇勤，持好樂心」，他們做得很歡喜，他們
說「在教堂就分享靜思法脈，去心靈農場，這叫做走入慈
濟宗門；在工作就是在慈濟宗門，在聽法就是在靜思法脈
」。多麼聰明智慧啊，這實在是「持好樂心」，做的大家
很歡喜！



爾乃洪注，無上大乘，潤漬眾生，諸有善根。
布善種子，遍功德田，普令一切，發菩提萌。
智慧日月，方便時節，扶疏增長，大乘事業。
令眾疾成，阿耨多羅三藐三菩提。(無量義經德行品)

靜思法脈勤行道，慈濟宗門人間路













快到最後了，歲數這麼大了，所以常常會想，這麼多
歲了，「故言我雖年朽」。這麼多歲了，表示從「燃
燈佛受法」。釋迦佛是在燃燈佛時代，為他授記，你
將來成佛，名叫做「釋迦牟尼」，你的「世界」是在
「娑婆世界」，壽命多久...。這是在燃燈佛的時代
，你所受化的時間有多長？已經在燃燈佛時代授記，
不斷在人間，跟人間結緣。一直到因緣成熟，下兜率
，降皇宮來，在這輩子，八相成道，就開始長大修行
，修苦行，覺悟之後度眾生，這叫做一期化緣。在人
間來化度眾生，因緣差不多要盡了，所以叫做「一期
化緣事將畢」，教化眾生的因緣，也已差不多了。





但是，一直年邁，還「未見大機，法無委付，將
來之徒，從誰得脫？」到佛陀年邁時，還沒找到
大根機的人。雖十大弟子各有優點，雖然是各有
優點，但還無法啟發他們的大機、他們的發心，
所以「未見大機，法無委付。」這一定要有「願
意投入人群中，而不受人群所影響這樣的人」，
還找不到！「法無所委付，將來之徒」，未來的
眾生，「誰可度脫」？



所以「為可度者」，誰可以來度，誰可以讓他們
解脫？因為這樣叫做「貪惜」，還是「心念未圓
」。現在還缺這個人，「願意承擔入人群中，煩
惱完全斷除，願意發大心入人群，而不受人群、
人事物所影響，退轉道心。」還沒這樣的人！所
以他還很煩惱，「貪惜」就是要找這樣的人，還
找不到！很珍惜這機緣，但這機緣還沒到。所以
「父子相見」，這是譬喻父子已經相見，但孩子
還不認識父親，父親認得孩子。



這段文在這裡告一段落，希望大家，這段文說過
來，這種的譬喻，法是很深，故事是很淺顯的。
講的這段時間，「大家若用心體會，人人法就入
心」。是不是能夠用這樣，來將自己的心「啟大
機、發大願」，請人人時時要多用心呀！

上人最後還特別交代，剛好一切都是好因緣，
這一段時間我不僅有薰法，旁邊還有一群善知
識，還要交流分享，所以看到也感受到上人最
後說的話，字字真實不虛。 (惟智20140918)
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